



PEGASO
A.D. GRUPO MONTAÑA

MEMORIA DE ACTIVIDAD

Eristes desde Puerto de Sahún / Benasque

Sección de Montaña

DATOS PRINCIPALES

Fecha: Del 12 al 15 de mayo de 2023

Lugar de realización: Parque Natural Posets-Maladetas / Benasque

Número de participantes: 19

Transporte: Vehículos particulares

Alojamiento: Escuela de Montaña de Benasque (Benasque / Huesca)

Coordinador/a: Pepe Ferreiro



Descripción de la actividad:

La actividad tenía como hitos principales adentrarnos en el Parque Natural de Posets-Maladetas y ascender los tres Eristes o la Tuca de Barbarisa al final del periodo invernal. Se complementaba la estancia con otras rutas propuestas al Pico Perdiguero o al Pico Salvaguarda otro día, y el tercer día de la actividad la ascensión al Pico del Alba o el Coll de Toro, entendiendo siempre si las condiciones meteorológicas lo hiciesen posible.

Pero a las montañas no se sube siempre cuando uno quiere, sino cuando se puede. Y las condiciones meteorológicas nos hicieron cambiar los planes previstos para ir adaptándolos a las condiciones que nos encontramos.

Viernes 12 de mayo

Salimos en coches particulares, la mayoría al terminar nuestra jornada de trabajo. El Congosto del Ventamillo, acceso natural a Benasque desde Madrid, estaba cerrado por desprendimientos, lo cual nos obligó a buscar una alternativa, y fuimos llegando de forma escalonada, bastante avanzada la tarde/noche. Afortunadamente los primeros participantes que llegaron nos facilitaron el trabajo, realizando el registro y la distribución de ropa de cama y toallas por habitación, así que el resto pudimos irnos a descansar poco después de nuestra llegada.

Sábado 13 de mayo

El sábado habíamos acordado comenzar pronto, con un desayuno montañero a las 6.45 y el objetivo de estar listo para salir a las 7.30.

La previsión del tiempo para el sábado era bastante complicada, con nieve / viento y sensación térmica de -16° en las cumbres, por lo cual acordamos retrasar las rutas desde el Puerto de Sahún hacia Eristes / Barbarisa y hacer la ruta de Coll de Toro desde Llanos del Hospital.

Al llegar a Llanos del Hospital vimos el parking como nunca lo habíamos visto: completamente vacío. La nieve y el frío que hacía a esa hora de la mañana era un efecto disuasorio que les hizo replantearse a parte de los participantes la actividad propuesta.

Así que tras una breve conversación, la mitad de los participantes continuamos con el plan previsto mientras que el resto del grupo decidió buscar el refugio del bosque, y plantear una ruta desde Benasque hacia Cerler, y después bajar hasta Eriste.



Llanos del Hospital lucía despoblado pero precioso y caminando a buen ritmo en poco tiempo llegamos a La Besurta, donde aprovechamos para descansar un poco, charlar con otros montañeros que allí nos encontramos y que se dirigen hacia La Renclusa.



Nosotros, después de la breve pausa seguimos trayecto hacia el Forau de Aigualluts donde nos hicimos alguna foto de recuerdo, para a continuación ver la cascada de Aigualluts y dirigirnos ya hacia nuestro objetivo final del día, el Coll de Toro, donde nos recibieron por una parte una importante ventisca, pero por otra parte una bonita panorámica del ibón de Coll de Toro.





Domingo 14 de mayo

El domingo amaneció un poco mejor que el sábado, aunque el pronóstico en las alta cumbres seguía siendo muy complicado, con precipitaciones de nieve, rachas de viento y sensación térmica igual de baja que el día anterior.

Pero había muchas ganas de subir al Puerto de Sahún empezar a ascender y ver cómo se desarrollaba el día, y todos los participantes comenzamos la ruta con mucha ilusión, y sabiendo que no dependía solo de nosotros sino del tiempo que nos encontrásemos según avanzase el día.

La ruta que salía del Puerto de Sahún se perdía a tramos, y al tener que atravesar una primera dificultad el grupo se fue separando, en función de la opción elegida para continuar.

Pero nos reagrupamos en el Ibón Grande de Barbarisa, donde en principio se bifurcaban las rutas que iban



al Tuc de Barbarisa y la ruta que ascendía a los Eristes.

Estuvimos todos de acuerdo en que el tiempo no era compatible con una ascensión con garantías a Eristes,



así que decidimos subir a la Tuc de Barbarisa.

La Tuc de Barbarisa,



probablemente sea una montaña sin ninguna dificultad en otras condiciones climáticas, pero el domingo nos hizo esforzarnos, trabajar en equipo (algunos abriendo huella, otros comprobando el GPS, todos ayudando a los compañeros con equipación o ánimos), y la ascensión nos regaló una bonita travesía por la cumbre del circo antes de llegar a la cima.



Después de celebrar la cumbre con unos abrazos y unas fotos de recuerdo de las bonitas vistas que teníamos desde la cima (ibones de Barbarisa, Ibon de Sen, Eristes,...) iniciamos el descenso hacia el ibón de Barbarisa donde nos esperaban algunos participantes que habían llegado al ibón demasiado tarde para intentar la cima, o al menos más tarde de lo que la prudencia aconsejaba.



Al llegar de nuevo al puerto de Sahún nos hicimos una bonita foto de grupo, ya todos más relajados y volviendo a recuperar el calor corporal habitual.



Lunes 15 de mayo

Dicen que no hay dos sin tres, y el lunes el pronóstico del tiempo seguía muy complicado. Intentar el Pico del alba desde el Balneario de Baños, una ruta complicada técnicamente, con nieve, viento y frío estaba fuera de lugar.

Y si el sol no llegaba al Parque Natural de Posets-Maladetas, decidimos que también podríamos ser nosotros quienes nos acercásemos al sol, porque las previsiones eran que a pocos kms de Benasque tendríamos una climatología más estable.

Por tanto se buscó como nueva opción la subida al Turbón desde Vilas del Turbón, una bonita ruta circular con subida por el corredor de las Fuevas, y retorno por la llamada ruta normal. Y allá nos fuimos 10 de los participantes. El resto del grupo decidió quedarse por la zona de Benasque. Cinco irían a hacer la ruta



que parte del grupo hizo el sábado por los bosques entre Benasque, Cerler y Eriste. Y el resto del grupo decidió acercarse al valle de Estós y hacer una ruta hasta los ibones de Batisielles.

La ascensión por el corredor de las Fuevas nos pareció muy bonita y entretenida. Aunque varios de los participantes ya habían subido al Turbón el corredor era nuevo para todos.

En la cima pudimos disfrutar de las preciosas vistas 360° que ofrece esta montaña, aunque las cumbres más altas de Pirineos seguía ocultas detrás de las nubes. Confábamos, eso sí, que nuestros compañeros que decidieron quedarse por Benasque hubiesen tenido el tiempo suficientemente bueno para cerrar esta salida con un bonito recuerdo.



PEGASO
A.D. GRUPO MONTAÑA

